



Communiqué

Programme de législature : bilan à mi-parcours

Alors que la seconde moitié de la législature est entamée, la Municipalité de Lausanne présente le bilan intermédiaire de son action. Elle maintient le cap tout en s'adaptant au contexte particulier de ces deux dernières années. Une page internet du site de la Ville détaille les réalisations depuis juillet 2021, comme cela avait été annoncé.

Lausanne grandit. La ville a franchi en 2023 le cap symbolique d'une population de 150'000 personnes. Une attractivité synonyme de multiples défis. Des logements abordables, une mobilité fluide, des espaces publics sûrs et de qualité, ou encore une politique énergétique à la fois en cohérence avec les Accords de Paris et à la hauteur des enjeux climatiques actuels, pour celles et ceux qui vivent ici mais aussi qui sont de passage ou qui y travaillent.

L'éco-quartier des Plaines-du-Loup a ainsi accueilli ses premières habitantes et habitants, Beaulieu évolue pour accueillir un pôle sport-santé-alimentation, la rue est apaisée la nuit grâce à une vitesse abaissée à 30km/h pour les voitures et la place dévolue aux différents modes de déplacement est toujours plus claire. Dans les quartiers, le chauffage à distance s'étend constamment. Lausanne rayonne aussi au-delà de ses frontières, en Suisse et dans le monde. La coopération internationale et avec les autres villes du pays sur les grands dossiers qui les touchent a été renforcée.

Lausanne rassemble. Une ville où toute personne doit pouvoir trouver sa place, qu'importe son origine, son genre, son âge ou sa condition sociale. Une attention particulière est accordée aux familles, avec, notamment l'augmentation constante du nombre de places d'accueil pour enfants et atteindre 1700 places supplémentaires à la fin de la législature. Les populations les plus précarisées ne sont pas oubliées, l'amélioration des conditions d'accueil des personnes sans-abri en est une preuve. Pour lutter contre les féminicides, l'unité spéciale de la police a été renforcée et un lieu discret d'accueil des victimes de violences a été ouvert. Cette unité a accueilli 131 personnes de juin 2022 à juin 2023.

Lausanne c'est aussi le sport, pour toutes et tous. Dans une ville capable de conjuguer grandes manifestations et proximité, en favorisant l'accès aux infrastructures sportives. La formidable offre culturelle de la ville démontre aussi sa volonté de fédérer la population. Depuis le début de la législature de multiples lieux sont ouverts ou redécouverts : Les Jumeaux, une salle de concert dédiée au Jazz, le cinéma le Capitole ou encore le théâtre de Vidy.

Lausanne s'adapte. Les villes sont des lieux d'anticipation et d'innovation. Outre la nécessaire préservation de son réseau (électrique, hydrique), Lausanne doit aussi regarder vers l'avenir et tenter sans cesse de s'améliorer. Une stratégie qui a permis la plantation de plus de 5000 arbres en rue ou encore un éclairage public totalement repensé font partie de ces améliorations, tout comme le soin de la qualité de l'administration et les réflexions sur les grands défis que posent les données informatiques. Le tout dans le cadre d'une utilisation prudente et performante de l'argent public.



Ville de Lausanne

Les deux années à venir ne manqueront pas d'apporter de nouveaux défis et nécessiteront des ajustements. Mais nous sommes convaincues et convaincus que le bilan de toutes les mesures mises en place permettront l'amélioration de la qualité de vie de toutes et tous.

Les évolutions de tous les points du programme de législature sont mises à jour sur la page web dédiée afin que la population puisse se tenir au courant.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/suivi-legislature

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de la Ville de Lausanne, +41 21 315 22 01**

Lausanne, le 27 mars 2024